

Liebe Leserin, lieber Leser,

in diesem Jahr fand das [Internationale Bischofstreffen im Heiligen Land](#) wieder vor Ort statt. Thema war die Situation in Jerusalem, wo die Lebenswirklichkeit für Christen vielfach schwierig ist. [Weihbischof Dr. Udo Bentz](#) aus Mainz vertrat die Deutsche Bischofskonferenz. „Mit der Reise wollen wir den Christen im Heiligen Land unsere andauernde Solidarität zusichern“, erklärt er, „und Solidarität heißt, Präsenz zu zeigen und Leiden wahrzunehmen.“



Solidarisch handeln zum Wohl der Menschen im Heiligen Land – das ist auch unser Ziel. Wir danken Ihnen von Herzen, wenn Sie uns dabei unterstützen!

Ihre Freunde des Caritas Baby Hospital

Nachrichten aus dem Caritas Baby Hospital

Workshop zur Frühförderung von Kindern mit Down-Syndrom



Frühe physiotherapeutische Behandlung ist für Neugeborene mit Down-Syndrom wichtig. Nur so kann sich der Bewegungsapparat des Kindes richtig ausbilden. In Workshops klärt das Caritas Baby Hospital darüber auf. „Ziel ist es, den Kindern zu helfen und ihre Lebensqualität zu verbessern. Die Sensibilisierung der Zielgruppen trägt dazu bei, die Integration der Kinder in Bildungseinrichtungen wie Kindergärten und Schulen zu fördern“, so Asma Sima’an, die Leiterin der Physiotherapie-Abteilung. [Weiterlesen ...](#)

Sozialdienst organisiert Workshop für Studierende



Der Sozialdienst im Caritas Baby Hospital organisierte einen Workshop für Studierende der Universität Bethlehem. Lina Raheel, Leiterin des Sozialdienstes, betonte, wie wichtig die ständige Zusammenarbeit zwischen der Universität und dem Krankenhaus sei, damit die Student:innen Praxiserfahrung sammeln können.

[Weiterlesen ...](#)

Career Day an der Universität Bethlehem



An der Universität Bethlehem fand der jährliche „Career Day“ statt, der Student:innen und Hochschulabsolvent:innen mit potenziellen Arbeitgebern zusammenbringt. Das Caritas Baby Hospital war mit einem Stand vertreten. [Weiterlesen ...](#)

2. Neuropädiatrisches Symposium



Unter der Schirmherrschaft von Dr. Mai al-Kaila, der palästinensischen Gesundheitsministerin, veranstaltete das Caritas Baby Hospital das 2. Neuropädiatrische Symposium. Es ermöglichte den Austausch von Fachwissen und Kenntnissen zwischen Spezialisten des Universitätsklinikums Tübingen und lokalen Fachleuten zu verschiedenen neurologischen Themen bei Kindern.

Oberarzt Dr. Samuel Gröschel betonte, wie stolz sie auf die langjährige Kooperation mit dem Caritas Baby Hospital seien. Und Chefärztin Dr. Hiyam Marzouqa erklärte: „In den letzten 15 Jahren hat das Caritas Baby Hospital seine neuropädiatrischen Dienste sukzessive ausgebaut. Derzeit sind wir dank unserer umfassenden Versorgung ein Referenzzentrum für Hunderte von Kindern mit chronischen neurologischen Syndromen.“ [Weiterlesen ...](#)

Allgemeine Informationen

Weltwoche für Frieden in Palästina und Israel



Vom 15. bis 22. September findet die [Weltwoche für Frieden in Palästina und Israel](#) statt. Der Ökumenische Rat der Kirchen lädt ein, weltweit gemeinsam mit den Menschen im Heiligen Land zu beten, sie zu unterstützen und Solidarität zu zeigen. Das diesjährige Thema lautet: „Glaube, Hoffnung und Liebe in Bewegung: für Gerechtigkeit in Israel und Palästina“.

Freiwilligendienste im Heiligen Land

Freiwilligendienste bieten die Möglichkeit, eigene Erfahrungen im Heiligen Land zu sammeln und sich ganz konkret für die Menschen dort einzusetzen. Im Folgenden listen wir einige Organisationen auf, die einen solchen Einsatz ermöglichen.



Der [Deutsche Verein vom Heiligen Lande](#) bietet zwei Arten von Freiwilligendiensten: Junge Erwachsene zwischen 18 und 26 Jahren können einen [einjährigen Freiwilligendienst](#) machen. Bewerbungen für Sommer 2023 sind bis 30. November 2022 möglich. Erwachsene, die älter als 26 Jahre sind, können sich für einen [Kurzzeit-Freiwilligendienst](#) bewerben.



Das [Berliner Missionswerk](#) entsendet [Freiwillige in Projekte seiner Partnerkirchen](#). Bewerber:innen sollten zum Zeitpunkt der Ausreise zwischen 18 und 28 Jahren alt sein. Infotag für das Freiwilligenjahr 2023/2024 ist am 1. Oktober 2022. Die Bewerbungsfrist endet am 24. Oktober 2022. Das Auswahlseminar findet von 11. bis 13. November 2022 statt.



[Brass for Peace](#) sucht Volontär:innen, die in der Region Bethlehem [Kinder und Jugendliche auf dem Blechblasinstrument ausbilden](#). Bewerber:innen sollten zwischen 18 und 27 Jahren alt sein und in der Posaunenchorzene aktiv. Bewerbungsschluss für das Schuljahr 2023/2024 ist 13. November 2022.



Das [Caritas Baby Hospital](#) bietet [Praktikumsplätze](#) für Studierende oder Auszubildende in der Medizin und im Pflegebereich. Motivationsschreiben und Lebenslauf, verfasst in englischer Sprache, werden nach Bethlehem ins Caritas Baby Hospital zur Prüfung weitergeleitet. [Merkblatt](#) mit den Bedingungen für eine Praktikumsanfrage.



Das [Ecumenical Accompaniment Programme in Palestine and Israel](#) (EAPPI) wurde 2002 vom Ökumenischen Rat der Kirchen initiiert. Bewerbungen für einen dreimonatigen Einsatz sind über die beiden deutschen Entsendeorganisationen [Berliner Missionswerk](#) und [pax christi – Deutsche Sektion](#) möglich.

Impressum

Freunde des Caritas Baby Hospital

Lassalle-Haus, Bad Schönbrunn, CH-6313 Edlibach

E-Mail: info@freunde-cbh.de

Internet: www.freunde-cbh.de, www.facebook.com/freunde.des.caritas.baby.hospital

Spendenkonto:

Jesuitenmission, IBAN: DE61750903000005115582, BIC: GENODEF1M05

Verwendungszweck: X49901 Baby Hospital Bethlehem